



COLEGIO DE INGENIEROS DEL PERÚ

PRONUNCIAMIENTO SOBRE LOS INCENDIOS FORESTALES

La problemática acerca de los incendios forestales en el Perú, tal como lo han alertado los capítulos de ingeniería forestal y ambiental del CIP, es un flagelo que tiene muchas décadas azotando a las zonas rurales de nuestro país; agrediendo a la biodiversidad y patrimonio del país, tales como los conocidos incendios que afectan bosques cercanos a áreas naturales protegidas como Macchu Pichu, entre otras.

Los incendios que hoy nos ponen en alerta y conmueven a la sociedad peruana, son producto de prácticas ancestrales de quema de rastrojos vegetales sobre lo que existe el consenso técnico en el sentido que no es una práctica positiva, así como la quema del bosque con intención de cambio de uso del suelo forestal a un uso agropecuario, lo cual es ilegal y está penado conforme al código penal vigente; pero que, siendo una mala praxis, es provocada por el avance de la pobreza en el espacio rural.

Los efectos de los incendios producidos en el pasado, han sido localizados en razón a la humedad y lluvias naturales que finalmente los contuvieron, lo cual, aun cuando diversas instituciones han manifestado históricamente su preocupación en diversos momentos, no han logrado vencer la decidida y desinterés de las diversas autoridades de turno, quienes no han tomado las acciones de previsión, dotación de equipos, instrucción, educación y capacitación que nos permitirían hoy por hoy enfrentar de mejor manera estos desastres, que no sólo los vemos en el Perú, sino también en diversos países del mundo.

Debemos agregar, que, en la actualidad, el Perú y el mundo nos encontramos padeciendo los efectos del cambio climático, que reducen la humedad en los ecosistemas boscosos y silvestres, permitiendo que los fuegos generados tomen una fuerza, extensión y duración inusitada. Si entendemos que los gases de efecto invernadero liberados durante estos incendios incrementan los efectos de este fenómeno y contribuyen a aumentar la temperatura global, no es descabellado pensar que el problema ira año a año en aumento, y que desde hoy debe formar parte de la planificación nacional ante desastres naturales como una prioridad.

Por todo ello, el Colegio de Ingenieros del Perú, invoca a las autoridades nacionales y en general a todas las autoridades pertinentes a que prioricen la preparación y dotación logística que las instituciones de primera respuesta (INDECI, FFAA, CGBVP, SERNANP, SERFOR, entre otras) que requieren para paliar los incendios forestales, en segundo lugar iniciar una campaña nacional de concientización a fin de lograr que nuestros hermanos peruanos que viven en el campo dejen de lado costumbres que provocan en la mayoría de estos casos los incendios forestales, sin que por ello se deje de sancionar a quienes dolosamente destruyen nuestra biodiversidad con fines ilícitos y finalmente que el Perú alce su voz a través de la Presidencia de la República y la Cancillería en los foros mundiales, tales como la ONU, la OEA y otros pertinentes, a fin de hacer saber al mundo su preocupación sobre el cambio climático y la necesidad de enfrentar este problema que reviste escala mundial.